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1973 wurde die Abteilung "Politische Auslandsstudien und Entwicklungspolitik" gegründet. 
Seit ihrer Gründung wurde die Abteilung von Prof. Dr. Manfred Mols geleitet, der seit kurzem 
emeritiert ist. Leiter ist nun Prof. Dr. Herbert Dittgen.  
 
Schwerpunkte in Lehre und Forschung waren bisher neben Grundlagen der 
Politikwissenschaft und Entwicklungstheorie die Teildisziplinen Internationale Beziehungen 
und Vergleichende Politikwissenschaft mit den regionalen Schwerpunkten Lateinamerika und 
Asien-Pazifik. Konkret stehen folgende Themen im Mittelpunkt des Forschungsinteresses: 
Entwicklungstheorie und Entwicklungspolitik; Nord-Süd-Beziehungen; Regionale Kooperation 
und Integration in Lateinamerika und im pazifischen Asien; Die interregionalen Beziehungen 
lateinamerikanischer Staaten zu den USA, Europa und Asien; Staat, Demokratisierung und 
Politische Ökonomie in Lateinamerika und in Südostasien. Seit der Gründung der Abteilung 
wurde eine Vielzahl von Drittmittel-finanzierten Forschungsprojekten zu den oben 
aufgeführten Themen durchgeführt. 
 
 
The Department of Political Science at Johannes Gutenberg University looks back on a history 
of more than four decades of politics as an academic discipline in Mainz. In the early 1960s, 
long before the social sciences became a nationally recognized academic division of their own 
in German universities, two chairs for the "Science of Politics" were already established in 
Mainz - one in the Faculty of Philosophy, the other in the Faculty of Law. A decade later, these 
chairs were integrated into what became the Department of Political Science. Today, the 
Department is a vigorous entity, home to more than 25 faculty, all of whom are dedicated both 
to teaching and to research.  The Unit's research mainly covers the following areas:  
Theories of international relations ; European integration: Common Foreign, Security and 
Defence Policy ; Foreign policy analysis ; German foreign policy ; U.S. foreign policy ; 
International migration ; Transnational processes: globalization and the nation-state ;Politics 
and society of the USA 
 


